
日 付 ２０１９年５月２７日（月） 天 候 晴れ 

主な日程 個人研究テーマの決定、団歌の決定、ポルトガル語語学研修 

時  間 研 修 内 容 研修の写真 
 
9：30 
個人研究テーマの検討 
 
 
 
 
 

 
 個人研究テーマのための発表会を行いまし
た。一人一人が研修において自分が学びたい
ことをチーム全体の前で発表することで、皆
の考えや目的を共有することができました。 
 また、引率の先生にも個別に相談すること
ができ、より具体的な目標を設定することが
できました。 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
10：30 
団歌の検討 
 
 
 
 
 
 

 
 派遣団の統一テーマ、生徒の研修テーマな
どを参考に、派遣団のテーマソングである団
歌を見当して決定しました。私たちだけでな
くブラジル岐阜県人会のみなさんやＦＦＡの
みなさんのことを考えて決める団歌の選定は
大変難しく、スマートフォンなどを駆使して
音源を探して決めることができました。 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
13：00 
ポルトガル語語学研修 
（公財）岐阜県国際交
流センター国際交流員 
岩本千恵美シルビア様 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 本研修で訪れる主要な国であるブラジルの
言語について、岐阜県国際交流センター国際
交流員の岩本千恵美シルビア様をお招きして
学びました。 
 シルビア様からは、語学研修だけでなく、
ブラジル全体のお話として、国民性、あいさ
つの仕方や生活習慣、治安やお金、感染症や
食事など画像を中心に講義していただくこと
ができました。この後、ブラジルの公用語で
あるポルトガル語の研修をわかりやすく講義
していただき、今まで聞いたことのない言葉
の中に、日本でも使われている単語が多くあ
ることを学びました。渡泊した後に活用でき
ればいいと感じました。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
19：00 
コミュニケーション研
修 
郡上踊り練習 
大垣養老高校 
安江清人様 
 

 
ブラジル岐阜県人会のみなさんやＦＦＡのみ
なさんとの交流で活用できるように、岐阜県
の代表的な踊りである郡上踊りを、大垣養老
高等学校の安江清人先生にお願いして、ご指
導いただきました。 
 よく知っている踊りでも、踊れないことが
わかり、練習できてよかったです。 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
21：00 
研修のまとめ 
教育委員会学校支援課 
中野輝良様 
 
 
 
 

 
第２回研修会の１日目の指導講評を県教育

委員会学校支援課の中野輝良指導主事からい
ただきました。 
 １日の研修を振り返り、ポルトガル語の語
学研修に関することや郡上踊りに関すること
など、過去の派遣団の歴史やつながりから、
本研修の意味や重要性を改めて確認すること
ができました。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 

日 付 ２０１９年５月２８日（火） 天 候 晴れ 

主な日程 整列順・隊形づくり サンパウロ大学での発表準備 

時  間 研 修 内 容 研修の写真 
 
9：30 
派遣団の活動 
事業の内容と注意事項 
整列順など 
 
 
 
 

 
本事業で計画されている事前研修会も半分

を過ぎ、ここで改めて研修のしおりを使って
研修の目的や意義などを再確認しました。ま
た、研修先で必要となる集合写真について話
を聞き、短時間で集合、写真撮影ができるよ
うに整列順などを確認し、旗の持ち位置や持
ち方、隊形などについて確認を行いました。 
 また、第２回研修以降に準備が始まると思
われる持ち物について、過去の先輩方からの
話を思い出しながら、細かく確認を行いまし
た。特に服装については気候の関係で分から
ないことが多く、昨年や一昨年の派遣団の写
真などを見ながらイメージを膨らませること
ができました。 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
13：00 
サンパウロ大学での研
究発表に向けた準備 
 
 
 
 
 
 

 
 今年度派遣団の新たな取組として、ブラジ
ルのサンパウロ大学にて大学教授や学生との
ポスターセッションを計画しています。 し
かしながら、日本から大きなポスターを持参
することは困難なため、現地でプレゼンテー
ションを行うこととして、その準備を行いま
した。 
 まず、日本の説明、岐阜県の説明、岐阜県
の農業高校の説明を簡単に行った後、派遣生
の所属する学校と学科の特色ある研究につい
て発表することに決め、分かる範囲からプレ
ゼンテーションの作成に取り組みました。 
 プレゼンテーションの作成はまず日本語で
行い、これを英語化することで交流活動がで
きると考えました。学科のこととはいえ、日
本語でも表記が難しく、英語でプレゼンテー
ションを作成することはできないのではない
か、と思うこともありました。しかし、一つ
一つの単語を調べていくうちに、今まで習っ
たことのある単語を使用しながら組み立てて
いくことで、そのつながりも分かるようにな
り、英語表現の難しさと楽しさを感じること
ができました。 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
15：30 
研修のまとめ 
教育委員会学校支援課 
中野輝良 様 
 

第２回事前研修会の指導講評を学校支援課
の中野輝良指導主事からいただきました。特
に今回から計画されたサンパウロ大学での英
語を用いた研究発表について、今までの取組
について指導していただきました。 

第３回事前研修会までに各自で取り組む内
容が明確になり、頑張る気持ちであふれまし
た。 

 

 


